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MAIS DA METADE DOS MUNICÍPIOS DO RN 
ENFRENTAM PROBLEMAS FINANCEIROS
Levantamento da Secretaria do Tesouro Nacional aponta que 93 cidades do Rio Grande do Norte 
apresentam dados preocupantes para endividamento, liquidez e poupança corrente 
PÁGINA 3
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CAMPANHA DESTACA O SURFE 
E AS BELEZAS DO RN

VIOLÊNCIA CONTRA A 
MULHER CRESCE NO RN
Estado registra aumento de 88,2% 
nas tentativas de feminicídio em 2024
PÁGINA 5

Peças destacam o surfe nas praias 
paradisíacas do litoral potiguar 
PÁGINA 11
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ÉRIKO JÁCOME TEM A PIOR 
PRODUÇÃO DA CÂMARA

RN TEM 60 CIDADES COM MAIS 
ELEITORES QUE HABITANTES

Vereador apresentou apenas 
um projeto de lei em 2024
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Tibau tem 4 mil eleitores a mais do 
que a população total da cidade 
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NOTAS DA REDAÇÃO

RN RECEBE R$ 80,9 MILHÕES PARA A 
ÁREA DE EDUCAÇÃO

O Ministério da Educação (MEC) repassou R$ 
80,9 milhões à rede estadual e às redes municipais 
do Rio Grande do Norte, valor referente às duas 
parcelas do ciclo 2023-2024 do Programa Escola 
em Tempo Integral para expansão de matrículas 
em jornada integral nas redes. 

O pagamento, concluído em junho, diz res-
peito às 20.912 novas matrículas efetivamen-
te declaradas pelas redes municipais e estadual 
no programa.

Ao todo, foram pactuadas 11.421 matrículas 
pelas redes municipais e 9.939 pela rede estadu-
al, de modo que o total de matrículas declaradas 
contempla 97,9% das pactuadas para o ciclo 2023-
2024. Assim, os municípios receberam, em duas 
parcelas, a quantia de R$ 64,1 milhões, enquanto 
o estado recebeu R$ 16,8 milhões.
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Julho/24

A Associação dos Auditores Fiscais do Tesouro Estadual do Rio
Grande do Norte – ASFARN, convoca os seus associados ABIMAEL
DE HOLANDA GOMES JUNIOR (CPF/MF nº (355.***.***-72), BRUNA
KAMILA PEGADO DE SOUZA (CPF/MF nº (068.***.***-70), CLARA
DENISE DOS SANTOS TAVARES (CPF/MF nº (073.***.***-18), ELZA
DE OLIVEIRA PEGADO (CPF/MF nº (852.***.***-53), EMILSON
COSME TAVARES (CPF/MF nº (096.***.***-68), FÁBIO HENRIQUE
ALMEIDA DO NASCIMENTO (CPF/MF nº (034.***.***-50), GERALDO
LUCIANO NUNES (CPF/MF nº (025.***.***-59), HELENA MARIA
NASCIMENTO DE OLIVEIRA (CPF/MF nº (566.***.***-82), IGOR
HUDSON MELO DE MACEDO (CPF/MF nº (034.***.***-80), JANISE
ALVES TORRES (CPF/MF nº (140.***.***-72), JECI BULHÕES DE
ARAÚJO (CPF/MF nº (057.***.***-34), MARIA GILSA SOARES DE
MEDEIROS (CPF/MF nº (031.***.***-00), MONICK EZEQUIEL
CHAVES DE SOUSA (CPF/MF nº (013.***.***-38), NECY MARIA
RODRIGUES TAVARES (CPF/MF nº (230.***.***-34), para
regularizarem suas situações junto ao plano de saúde coletivo do qual
são usuários/signatários, no prazo de até 5 (cinco) dias corridos após a
publicação deste edital; caso contrário, os pedidos de exclusão (dos
associados e seus dependentes) serão encaminhados imediatamente à
UNIMED, para o processamento das respectivas exclusões do plano
de saúde, as quais efetivamente ocorrerão a partir do dia 1º de
setembro de 2024.
Para tratar desse assunto, os associados deverão comparecer à sede
da ASFARN, que fica localizada na Rua Dr. José Augusto Bezerra de
Medeiros, nº 8, Praia do Meio, Natal-RN; ou entrar em contato, no
mesmo prazo, através dos telefones/WhatsApp (84) 98726-
6599/99926.8817.
Caso algum dos nomeados já tenha regularizado a sua situação, favor
desconsiderar esta convocação.

Natal/RN, 29 de julho de 2024

Maria Alzenete Xavier Moura
Presidente da Comissão de Gestão
de Planos de Saúde da ASFARN

Julho/24

ANFIP – ASSOCIAÇÃO NORTE-RIO GRANDENSE DOS 
AUDITORES FISCAIS DA RECEITA FEDERAL DO BRASIL

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Pelo presente edital, em conformidade com os Arts. 17º e 
19º do Estatuto, ficam convocados todos os associados da 

ANFIP-RN efetivos e participantes, quites com suas 
obrigações sociais, para participarem da Assembleia Geral 
Extraordinária (AGE) a ser realizada no dia 14 de agosto 
de 2024, às 14h00, em primeira convocação, e, às 14h30 
em segunda convocação, na sede da referida Entidade, à 
Rua Engenheiro Nelson Bahia, 1781 – Cidade Jardim – 
nesta capital, para tratar da seguinte “Ordem do Dia”:

Discussão e votação das propostas de reforma estatutária

Natal/RN, 29 de julho de 2024.
MARIA ALBA DE CARVALHO

Presidente

CGU CONCLUI QUE CODEVASF SUPERFATUROU 
ASFALTO DE ‘BAIXA QUALIDADE’ NO RN

A Controladoria-Geral da União (CGU) concluiu que a 
Companhia de Desenvolvimento dos Vales do São Francisco 
e do Parnaíba (Codevasf) superfaturou o preço do asfalto uti-
lizado no Rio Grande do Norte e em outros nove Estados. O 
relatório da CGU, finalizado em maio e publicado na última 
sexta-feira (26), aponta um prejuízo de R$ 7,3 milhões devido 
à "inobservância de parâmetros normativos", como a espessu-
ra e a aderência dos pavimentos.

A CGU destacou no relatório a incapacidade da Codevasf 
de acompanhar adequadamente as obras de pavimentação 
analisadas, especialmente no que diz respeito aos requisitos 
de qualidade. 

Em resposta, a Codevasf afirmou que os "apontamentos e 
recomendações" dos órgãos de controle, como a CGU, são ob-
servados pela companhia. "Obras que apresentem imperfeições 
ou inconformidades são objeto de notificação às empresas res-
ponsáveis, com vistas à correção", declarou a estatal.
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Mais de 50% dos municí-
pios do Rio Grande do Nor-
te deverão enfrentar desafios 
financeiros a partir de janeiro 
de 2025. Segundo dados da 
Secretaria do Tesouro Na-
cional, a respeito do índice 
de Capacidade de Pagamento 
(Capag), 93 cidades potigua-
res receberam nota C,  o que 
representa resultados preocu-
pantes para endividamento, 
liquidez e poupança corrente. 

Dentre as mais de 90 cidades 
citadas com nota C, estão cida-
des como: Natal, Caicó, Assu, 
Goianinha, Ceará-Mirim, Extre-
moz, Guamaré, Monte Alegre, 
Pau dos Ferros, Tangará. 

Apenas 20 municípios, 
apresentam índice de “nota A” 
para o Capag, dentre essas ci-
dades estão Mossoró, Acari e 
Currais Novos. Já com “nota 
B” estão 25 municípios. No 
entanto, 29 municípios não en-
viaram os dados ao Tesouro. 

Segundo a Fundação Ge-
túlio Vargas (FGV), este dado 

está relacionado ao “baixo 
dinamismo econômico da 
região, a baixa expressão pro-
porcional na economia brasi-
leira e o histórico recente de 

crescimento baseado princi-
palmente na transferência de 
recursos colocam os municí-
pios do Rio Grande do Norte 
com elevada vulnerabilidade 

do ponto de vista fiscal”.
Diante desse cenário fi-

nanceiro, apenas no âmbito 
da liquidez, 76 dos municípios 
não têm caixa financeiro.

RENATA CARVALHO
DO NOVO NOTÍCIAS

Segunda-feira, 29 de julho de 2024GERAL

Apenas 20 municípios do Rio Grande do Norte apresentam boas condições financeiras

Foto: Freepik

Mais da metade dos municípios 
do RN vão receber novos prefeitos 
com problemas financeiros
APENAS 20 MUNICÍPIOS POTIGUARES APRESENTAM BOAS CONDIÇÕES FINANCEIRAS

Segundo o contador e coordena-
dor da Comissão de Contas Públicas 
do CRC-RN, Ronaldo Rêgo, o índice 
CAPAG significa “é um indicador de 
presunção de Capacidade de Paga-
mentos dos entes federados, o qual 
serve como requisito prévio de análi-
se fiscal para que a União entre como 
garantidora em eventuais novas ope-
rações de crédito (empréstimos) a se-
rem realizadas pelos entes”.

As instituições financeiras tam-
bém levam o índice em consideração 
para realizar empréstimos ou transa-
ções financeiras com os municípios. 
A CAPAG verifica três indicadores, 
são eles: endividamento, poupança 
corrente e índice de liquidez, extrain-
do informações sobre a Dívida Con-
solidada, Receita Corrente Líquida, 
Despesa Corrente, Receita Corrente, 
Disponibilidade de Caixa e Obriga-
ções Financeiras.

A metodologia do cálculo utili-
zada pela CAPAG está estabelecida 
Portaria Normativa MF nº 1.583, de 
13 de dezembro de 2023.

O intuito da CAPAG é apresen-
tar de forma simples e transparente 
se um novo endividamento repre-
senta risco de crédito para o Tesouro 
Nacional e se o Município tem con-
dições de honrar o compromisso as-
sumido naquele momento.

Ronaldo explica o detalhamento 
de cada nota que pode chegar até a 
letra ‘D’. “Nota ‘A’” significa que o 
ente tem todos os requisitos favorá-
veis, ou seja, o ente assinala ter boa 
capacidade de pagamentos. ‘B’ que a 
capacidade é intermediária, ou seja, 
em pelo menos um dos indicadores 
acena para que em pelo menos um 
dos indicadores há problema. ‘C’ 
é considerado que o ente não tem 
capacidade de pagamento, pois deve 
ter problema em dois dos indicado-
res e a letra ‘D’ representa uma pés-
sima capacidade”.

Contudo, se o problema do 
município for relativo a liquidez 
relativa, automaticamente será en-
quadrado no índice de “Nota C”, 
conforme explicou o especialista.

Como consequência, as gestões 
municipais não conseguem realizar 
operações de crédito com garantia 
da União, além de não conseguir 
realizar operações de crédito com o 
sistema bancário.

O que é o CAPAG? 

Femurn afirma que municípios 
precisam reestabelecer finanças

“Observamos uma situa-
ção preocupante para o Rio 
Grande do Norte”, definiu 
Luciano Santos, presidente 
da Federação dos Municípios 
do Rio Grande do Norte (Fe-
murn), diante da situação do 
resultado do CAPAG.

No município de Lagoa 
Nova, cujo prefeito é Lucia-
no Santos, por exemplo, é um 
dos que possui CAPAG com a 
nota C, o que, neste momen-
to, o impossibilita de contrair 
um empréstimo com institui-
ção financeira.

Luciano destaca os princi-
pais fatores para os municípios 
entrem nessa situação. “É im-
portante destacar que a con-
dição da CAPAG na maioria 
dos 93 municípios do estado 
decorre principalmente de dí-
vidas com a Previdência Social 

ou internas, afetando o finan-
ciamento da administração 
municipal, incluindo o paga-
mento de salários”.

Esses problemas exigem 
uma análise detalhada das 
despesas recorrentes e das re-
negociações de dívidas com 
a União, bem como a imple-
mentação de medidas inter-
nas de austeridade, especial-
mente agora, no último ano 
de gestão, que está sob várias 
observações do gestor mu-
nicipal. “A PEC 66, que está 
em processo de aprovação no 
Congresso, surge como uma 
oportunidade de melhoria 
para esses municípios, espe-
cialmente para aqueles sem 
receitas próprias”, pontuou o 
presidente.

Para o gestor municipal 
e representante da entidade 

é preciso que os municípios 
recebam suporte financei-
ro dos governos Estadual e 
Federal. “É essencial que os 
municípios tenham o suporte 
dos governos estadual e fede-
ral. Programas de assistência 
financeira, renegociação de 
dívidas e investimentos em 
infraestrutura são fundamen-
tais para diminuir a pressão 
sobre as finanças municipais e 
incentivar o desenvolvimento 
local”, disse.

Para Luciano Santos, a 
condição financeira e fiscal da 
maioria está em situação crítica 
ou difícil porque vários prefei-
tos não conseguem sustentar 
sua estrutura administrativa 
com receitas próprias, devido 
à rigidez orçamentária, prin-
cipalmente “nos gastos com 
pessoal”, o que piora ainda 

mais a situação.
Para os gestores que assu-

mirão o desafio após as elei-
ções, o presidente destaca que 
as principais dificuldades são 
honrar seus compromissos fi-
nanceiros e promover o bem-
-estar através de investimentos, 
especialmente na saúde e na 
educação básica local. 

“É crucial que o adminis-
trador municipal persista em 
aprimorar a classificação da 
CAPAG. Isso é fundamental, 
pois devemos focar no equi-
líbrio fiscal, na execução do 
plano de governo e na atenção 
às demandas da comunidade. 
Além disso, os ajustes finan-
ceiros e contábeis exigidos ao 
final do mandato têm prazos 
estritos, e sua negligência acar-
retará penalidades ao prefeito”, 
completou Luciano Santos. 
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DANIELA FREIRE

Neste ano de 2024, Eriko apresentou apenas um PL

Foto:  Verônica Macedo/CMN

2° TURNO
Embora muitos queiram esconder, 
na pesquisa AgoraSei divulgada na 
semana passada, nos cenários mais 
importantes a serem analisados, ou 
seja, os mais enxutos nas estimuladas, 
com a presença apenas dos primeiros 
colocados (Carlos Eduardo, Natália 
Bonavides, Paulinho Freire e Rafael 
Motta), a petista Natália Bonavides 
ultrapassa Paulinho Freire acima da 
margem de erro na briga pela segunda 
colocação.

ANTECIPADO
Falando em Natália, os leitores da co-
luna já sabiam adiantado que o vice na 
chapa da deputada federal deveria mes-
mo ser o vereador Milklei Leite, presi-
dente estadual do PV. Divulgamos por 
aqui essa informação com exclusividade 
ainda no dia 15 de julho. Assim como os 
leitores desse espaço também souberam 
antecipadamente o motivo da luta para 
ter o líder pevista ao lado da pré-candi-
data do PT a prefeita de Natal: os votos 
da Zona Norte da capital.

AFINADOS
E coube ao MDB o anúncio do vice de 
Natália. Foi o vice-governador Walter 
Alves, presidente do partido no RN, 
quem primeiro confirmou à imprensa o 
nome de Milklei, demonstrando a afini-
dade e união entre MDB e PT no pleito 
municipal. Antes, a pré-candidata petis-

ta tinha feito uma visita ao gabinete do 
governador em exercício, levando o seu 
vice à tiracolo. 

AUSENTE
Mas teve quem sentiu falta de Júlio Pro-
tásio, ex-vereador e presidente do MDB 
Natal, em meio a esse anúncio. Como se 
sabe - e foi assunto nesta coluna - a le-
genda em Natal esteve próximo de con-
seguir a vaga de vice de Natália, com a 
indicação do empresário Eugênio Neto 
ou do ex-vereador Luis Carlos. 

TUDO CERTO
No entanto, Walter Alves falou pelo 
partido, em entrevista à TV Ponta Ne-
gra, quando garantiu: “A relação está 
muito bem. Está havendo um entendi-
mento com os partidos da base aliada 
no sentido de indicar o nome do vere-
ador Milklei. É um nome que agrega, 
mora na Zona Norte e vai junto com 
Natália formar essa chapa com o apoio 
do MDB”.

RN INVESTE MAIS 
EM SEGURANÇA
O RN apresentou a maior evolução nos 
gastos com segurança pública na Região 
Nordeste, passando de R$ 1,4 bilhão em 
2019 para R$ 2,3 bilhões em 2023, uma 
variação de 58,4%. Nacionalmente, o 
RN é o nono estado em gasto per capita 
com segurança pública em 2023, supe-
rando as despesas com educação.

GRAVE
No entanto, mesmo com esses núme-
ros positivos, de forma geral, na Segu-
rança do RN, dados da 18° edição do 
Anuário Brasileiro de Segurança Pú-
blica 2024 mostram que os dados não 
refletem o cenário de violência contra 
mulheres. Karina Cardoso, professora 
do Programa de Pós-Graduação em 
Demografia da UFRN, explica que 
os feminicídios aumentaram 50% em 
2023 em relação ao ano anterior.

VERGONHA
Mais um novo e vergonhoso chilique 
(mi-mi-mi?) dos ‘cristãos conservadores’ 
- incluindo católicos e evangélicos - com 
base em achismo e que deixou às claras o 
tamanho da ignorância e do preconceito 
desse pessoal. É risível, mas o fato é que 
a interpretação de um festival pagão em 
referência aos deuses do Olimpo, em es-
pecial ao Deus do Vinho, Dionísio, exibi-
da em determinado momento da abertura 
das Olimpíadas Paris 2024, foi confundi-
da com a representação da Santa Ceia de 
Leonardo da Vince. 

Em 2024, o vereador Eriko 
Jácome (PP), atual presidente 
da Câmara Municipal de Natal 
(CMN), propôs apenas um Pro-
jeto de Lei (PL). Ele tem o pior 
desempenho entre todos os 29 
representantes da Casa.

Desde o início deste mandato, 
em 2021, foram sete proposições, 
com o maior volume delas apresen-
tado no ano passado, quando três 
projetos foram levados à CMN

A produção legislativa na Câ-
mara Municipal de Natal rendeu, 
até esta segunda-feira (29), a apre-
sentação de 458 projetos de lei 
(PLs) neste ano de 2024. Eriko 
Jácome teve apenas 0,2% da pro-
dução de todos os legisladores. 

O projeto apresentado pelo 
vereador responsável por liderar 
a Câmara foi o Projeto de Lei 
224/2024, que denomina de Lar-
go do Atheneu João Faustino, o 
local já conhecido como Largo 

Presidente da Câmara de Natal apresenta 
um projeto de lei a cada seis meses
VEREADOR ERIKO JÁCOME DISSE QUE FOCO DO SEU MANDATO TEM SIDO A ATUAÇÃO DENTRO E FORA DA CASA LEGISLATIVA

um total de sete PLs, sendo que 
apenas dois já foram aprovados, 
de acordo com informações do 
Sistema de Apoio ao Processo Le-
gislativo da Câmara Municipal de 
Natal. A matéria deste ano segue 
em tramitação.

Oferecer proposições é a pri-
meira competência de um verea-

dor listada no artigo 81, e inciso I 
do Regimento Interno da Câmara 
Municipal de Natal, no entanto, a 
escassez de proposições de pro-
jetos de lei no gabinete de Eriko 
Jácome fazem com que ele tenha 
média de um PL a cada seis meses. 
Ele disse que pretende apresentar 
novos projetos ainda este ano.

“Ainda temos alguns meses até 
o fim do ano e, certamente, tra-
balharemos para apresentar mais 
projetos que consideramos im-
portantes e relevantes. No entan-
to, nosso compromisso principal 
continua sendo com a qualidade 
e não apenas com a quantidade, 
visando sempre gerar benefícios 
concretos para a sociedade”, com-
pleta Eriko Jácome.

O OUTRO LADO DA BALANÇA

Apesar da pouca contribuição 
de alguns, existem vereadores que 
puxam a média de produção le-
gislativa para cima. No outro lado 
da balança aparece a vereadora 
Margarete Régia (Republicanos), 
que nestes primeiros sete meses 
apresentou 63 projetos de lei para 
apreciação da Câmara Municipal. 

Em seguida, com uma dife-
rença de mais de 20 proposições, 
aparece o vereador Aroldo Al-
ves (União) com 38, o vereador 
Milklei Leite (PV) com 37 e o ve-
reador Kleber Fernandes (Repu-
blicanos) com 35 PLs.

do Atheneu. 
Ao NOVO, Eriko Jácome dis-

se que seu mandato é muito ativo, 
e que sua atuação acontece além 
da apresentação de propostas. 

“Nosso mandato é extrema-
mente ativo na representação 
dos interesses dos natalenses. 
Medir a atuação de um parla-
mentar apenas pelo número de 
projetos de lei seria desconside-
rar todo o trabalho de articula-
ção, fiscalização e presença nos 
bairros e conjuntos que realiza-
mos”, destaca Jácome.

Ele complementa explicando 
como é a sua atuação. “Nosso foco 
tem sido a atuação dentro e fora 
da casa legislativa, sempre presen-
te em votações e dialogando cons-
tantemente com sindicatos, com 
a população e com a prefeitura. 
Esse alinhamento com o poder 
executivo é fundamental para que 
possamos promover políticas pú-
blicas eficientes e com verdadeiro 
impacto social”, diz.

No atual mandato – 2021 a 
2024 – Eriko Jácome apresentou 

PRESENÇA
Neste fim de semana, o presidente nacional do PSD, Gilberto Kassab, veio a Natal a 
convite da senadora Zenaide Maia, presidente da legenda no RN, e de Carlos Eduar-
do, presidente do PSD Natal e pré-candidato a prefeito da capital potiguar líder nas 
pesquisas. Kassab veio para fortalecer as pré-candidaturas do partido do RN, mas o 
destaque ficou para a presença do ex-deputado Jacó Jácome. Cotado para vice de CE, 
ele mostrou que deve assumir a vaga. A vice-prefeita de Natal, Aíla Cortez, também 
marcou presença, ela será a coordenadora da campanha de Carlos.
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A Secretaria Estadual de 
Segurança Pública (Sesed) re-
gistrou aumento de 88,2% 
nas tentativas de feminicídio 
em 2024. De janeiro a junho 
deste ano, 32 mulheres foram 
vítimas deste tipo de crime, 
contra 17 casos no mesmo pe-
ríodo do ano anterior.

Um dos casos mais recen-
tes aconteceu em 26 de maio, 
quando um homem de 26 
anos tentou assassinar a com-
panheira no município de João 
Câmara, na região do Mato 
Grande, por não aceitar o fim 
do relacionamento. Após a 
abertura do inquérito policial, 
o homem foi preso na última 
quarta-feira (24), com o man-
dado de prisão expedido pela 
1ª Vara da Comarca de João 
Câmara.

Segundo dados da Sesed, até 
14 de julho, 12 mulheres foram 
vítimas de feminicídio no Rio 
Grande do Norte. O número é 
menor que no mesmo período 
do ano passado, quando 13 ca-
sos foram registrados.

A delegada Victoria Lis-
boa, titular da Delegacia Es-
pecializada em Atendimento à 
Mulher (DEAM), explica que 
esse tipo de crime está ligado 
ao sentimento de superiorida-
de masculina, mas destaca que 
as medidas de proteção têm 
crescido significativamente.

“O feminicídio está muito 
ligado à questão da posse do 
homem sobre a mulher, é algo 
cultural que deve ser abolido 
e rechaçado. À medida que as 
mulheres decidem não aceitar 
mais relacionamentos violen-
tos, abusivos, elas procuram 
se separar, pedem medida 

protetiva”, afirmou.
O número de denúncias de 

violência doméstica ao 190 no 
Rio Grande do Norte cresceu 
34,6% em 2023. 

Segundo o 18º Anuário 
Brasileiro de Segurança Públi-
ca 2024, 7.750 ligações de de-
núncia foram feitas em 2023, 
cerca de 646 por mês. 

Em 2022, foram registra-
das 5.755 ligações, quase duas 
mil a menos. A delegada atri-
bui esse crescimento ao maior 
entendimento das mulheres 

sobre a Lei Maria da Penha e 
as consequências da violência 
de gênero.

“Muitas mulheres não de-
nunciam por medo dos com-
panheiros, receio de se sepa-
rarem e pelo fato de muitas 
vezes terem uma família com 
o agressor. Então, o número 
com certeza é maior. Muitas 
relatam terem vivido violên-
cia doméstica anteriormente 
e não procuraram a delega-
cia”, relatou a delegada Vic-
toria Lisboa.
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Aumento nas medidas protetivas
Os números também mos-

tram um aumento nas medidas 
protetivas distribuídas pelo Tri-
bunal de Justiça do Rio Grande 
do Norte (TJRN), que cresce-
ram 41,5% em 2023. Com 6.806 
medidas protetivas de urgência, 
2023 registrou quase 2 mil me-
didas a mais que em 2022, que 
teve 4.808. Sobre as medidas de 
proteção, a delegada explica que 
são essenciais para evitar crimes.

“As mulheres estão mais 
cientes acerca do direito de me-

dida protetiva e estão com mais 
receio de serem vítimas de femi-
nicídio. Para evitar esse tipo de 
crime, procuram a delegacia. A 
medida protetiva é uma forma 
eficaz de evitar o crime”.

De acordo com o anuário, 
em 63% dos casos, os compa-
nheiros das vítimas são os auto-
res dos crimes e, em 64,3% das 
vezes, as ocorrências acontecem 
nas residências dos casais. Além 
disso, quase 50% dos crimes de 
feminicídio são cometidos com 

o uso de arma branca, o que Vic-
toria Lisboa classifica como uma 
forma de crime passional. 

“Os números de feminicí-
dio aumentam diante da insa-
tisfação dos homens. Esse tipo 
de arma é utilizado em crimes 
passionais, nos quais o agressor 
emprega o seu ódio na consu-
mação delitiva, e os crimes de 
feminicídio são motivados pelo 
ódio, pelo sentimento de posse. 
Por isso, o agressor usa arma 
branca”, explicou.

Dia de 
combate ao 
Feminicídio

O Dia de Combate ao 
Feminicídio no Rio Gran-
de do Norte acontece em 
15 de julho, em memó-
ria das cinco mulheres 
assassinadas em um bar 
no município de Itajá. 
No entanto, a data é um 
lembrete da contínua luta 
contra a violência de gê-
nero, uma vez que os ca-
sos ainda são alarmantes.

A chacina de Itajá, 
como ficou conhecido 
o assassinato de cinco 
mulheres num bar do 
município, aconteceu na 
madrugada do dia 15 de 
julho de 2015. Segundo 
a polícia, quatro homens 
armados e encapuzados 
entraram na casa e efetua-
ram os disparos. As cinco 
mulheres que estavam na 
casa foram mortas com 
tiros na cabeça.

De janeiro a junho deste ano, 12 mulheres foram assassinadas no RN

HOUVE AUMENTO DE 88,2% NAS TENTATIVAS DE FEMINICÍDIO ESTE ANO. ALÉM DISSO, O NÚMERO DE 
DENÚNCIAS DE VIOLÊNCIA DOMÉSTICA AO 190 NO RIO GRANDE DO NORTE CRESCEU 34,6% EM 2023

RN registra alta nos casos de 
violência contra as mulheres

Foto: Freepik

ENGORDAMENTO 
DE PRAIA E SUA 
IMPORTÂNCIA

As obras de engordamento de 
praias no Brasil desempenham um 
papel fundamental no desenvol-
vimento econômico e social das 
cidades costeiras. Além de pro-
porcionar uma proteção efetiva 
contra a erosão costeira e a ação 
das marés, essas obras geram im-
pactos positivos para a economia 
local, fornecendo sustento e fonte 
de renda principalmente para as 
comunidades que dependem dos 
recursos naturais daquela área.

Em termos econômicos, o 
engordamento pode atrair um 
grande número de turistas, impul-
sionando assim o setor e todos os 
negócios relacionados a ele, como 
hotéis, restaurantes, bares e co-
mércios em geral. 

A presença de uma praia am-
pla e segura aumenta o tempo de 
permanência dos visitantes, ofere-
cendo espaços de lazer e convivên-
cia para a população, promovendo 
atividades esportivas, culturais e 
de entretenimento, resultando em 
maior consumo e geração de em-
pregos. Além disso, a valorização 
imobiliária também é um fator im-
portante, atraindo investimentos 
para a região.

No aspecto social, o engor-
damento proporciona uma maior 
qualidade de vida para os mora-
dores locais, principalmente para 
as comunidades tradicionais que 
dependem da pesca e demais re-
cursos naturais. 

Obras desse porte devem le-
var em consideração os possíveis 
impactos ambientais e o uso cons-
ciente dos recursos naturais. Antes 
de iniciar o projeto, é essencial a 
realização dos estudos ambientais 
para avaliar os possíveis impactos 
na fauna, flora e nos ecossistemas 
marinhos. Durante a execução da 
obra, medidas mitigadoras devem 
ser adotadas para minimizar o im-
pacto ambiental.

Além disso, é fundamental que 
haja um plano de monitoramento 
ambiental contínuo após a conclu-
são da obra. Isso assegura que os 
impactos sejam mitigados e que a 
praia/orla continuem a desempe-
nhar seu papel ecológico.

Portanto, as obras de engorda-
mento de praias têm uma impor-
tância econômica e social indiscu-
tível, garantindo a sustentabilidade 
dos recursos marinhos e o susten-
to das comunidades costeiras.

Qual a sua opinião sobre o 
tema que envolve aspectos sociais, 
ambientais e econômicos? 

JAIR DAMASCENO
jairdamasceno@ccgd.adv.br
Advogado / @jadamasceno 
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De acordo com a Associa-
ção Brasileira do Veículo Elétrico 
(ABVE), o Brasil possui aproxima-
damente 8 mil estações de recarga 
para veículos elétricos, mas ainda 
enfrenta desafios significativos no 
desenvolvimento desse setor. 

Com um mercado cada vez 
mais competitivo, há uma varia-
ção de preços e características que 
atendem a diversos públicos. 

Além dos líderes de venda, as 
especificações que tornam esses 
veículos populares entre os con-
sumidores brasileiros merecem 
destaque.

O BYD Song Plus GS DM 
conquistou a primeira posição 
com mais de 10 mil emplacamen-
tos em todo o país. Este modelo 
de SUV híbrido plug-in combina 
um motor 1.5 aspirado com um 

motor elétrico, entregando uma 
potência total de 235 cv. Com um 
preço de mercado em torno de 
R$ 239 mil, o modelo se desta-
ca pela eficiência e desempenho, 
atraindo um grande número de 
consumidores.

Em segundo lugar, o BYD 
Dolphins Mini GS EV registrou 
9.056 unidades emplacadas. Este 
modelo é um exemplo de seguran-
ça e economia, equipado com seis 
airbags e freios a disco nas quatro 
rodas. O modelo pode ser encon-
trado por R$ 115 mil.

Fechando o top três, o BYD 
Dolphin GS 180 EV. Inspirado no 
mundo marinho, este modelo foi 
o primeiro da linha “Ocean” da 
BYD e é vendido por R$ 137 mil. 

Veja a seguir 10 mitos e verda-
des sobre o carro elétrico no país:

Segunda-feira, 29 de julho de 2024 GERAL

O carro elétrico já está mais barato? VERDADE. O mercado de 
veículos elétricos está testemunhando uma redução de preços. 
O BYD Dolphin Mini, lançado por R$ 115 mil, incentivou outras 
marcas a ajustarem seus valores. Renault Kwid E-Tech e Caoa 
Chery iCar, por exemplo, reduziram seus preços para R$ 99.990 e 
R$ 80 mil, respectivamente.

Os lançamentos de veículos elétricos no Brasil estão 
esfriando? MITO. As fabricantes continuam a investir no 
mercado brasileiro. BYD e Great Wall mantêm estratégias 
agressivas e a Zeekr, da Geely, estreia no país em setembro. 
Outras montadoras como Audi, BMW e Volvo também 
ampliam suas ofertas de veículos elétricos.

A infraestrutura de recarga ainda é deficiente no País? VERDADE. 
Apesar do aumento de estações de recarga, a infraestrutura ainda 
é insuficiente e concentrada na região Sudeste. Problemas como 
falta de manutenção e gerenciamento inadequado também são 
desafios apontados pela ABVE.

O carro elétrico polui mais que o convencional? MITO. Estudos 
do Conselho Internacional de Transportes Limpos (ICCT) indicam 
que as emissões de veículos elétricos são significativamente mais 
baixas em comparação com os veículos tradicionais, mesmo em 
países com matriz energética menos limpa como a China.

Componentes das baterias são reutilizáveis? VERDADE. 
Atualmente, de 95% a 98% dos componentes das baterias são 
recicláveis. Empresas brasileiras já estão preparadas para reciclar 
baterias e reutilizar elementos químicos.

Os elementos químicos da bateria vão acabar? MITO. 
Elementos como lítio, grafite, níquel e alumínio são abundantes 
na natureza. A reciclagem de baterias ajuda a garantir a 
sustentabilidade desses recursos.

Ainda é difícil instalar ponto de recarga nos edifícios antigos? 
VERDADE. Além das instalações antigas, há resistência de 
moradores devido ao temor de aumento na conta de energia e 
risco de incêndio, apesar de especialistas afirmarem que o risco de 
incêndio é menor em carros elétricos.

Carro elétrico é menos seguro? MITO. Veículos elétricos têm pacotes 
de baterias protegidos e reforços estruturais na carroceria, além de 
dispositivos de proteção contra sobrecarga e curto-circuito.

Recarga doméstica de carro elétrico aumenta a conta de 
luz? VERDADE. A recarga doméstica pode aumentar a conta 
de luz em cerca de R$ 210 por mês. No entanto, o custo 
por quilômetro rodado é significativamente menor em 
comparação ao uso de gasolina.

As concessionárias estão totalmente aptas para atender carro 
elétrico? MITO. Cerca de 40% das concessionárias não possuem 
qualificação adequada para o serviço de pós-venda, segundo a 
consultoria automotiva J.D. Power.

Mercado de veículos elétricos está testemunhando uma redução de preços nos últimos tempos

BRASIL POSSUI CERCA DE 8 MIL ESTAÇÕES DE RECARGA PARA VEÍCULOS ELÉTRICOS, MAS SETOR AINDA ENFRENTA DESAFIOS

10 mitos e verdades sobre 
o carro elétrico no Brasil

Foto: Reprodução
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Dos 167 municípios do Rio 
Grande do Norte, pelo menos 
60 deles têm uma peculiarida-
de: mais eleitores do que habi-
tantes. A maior diferença está a 
cidade de Tibau, no Polo Cos-
ta Branca potiguar, com 9.928 
eleitores para uma população 
de 5.382. 

A análise feita pelo NOVO 
leva em conta os dados do 
Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) e da estimativa popu-
lacional do Instituto Brasilei-
ro de Geografia e Estatística 
(IBGE). 

Em segundo lugar em ter-
mos de disparidade, está a ci-
dade de Passagem, com 4.666 
eleitores e 3.115 habitantes. Por 
fim, Bodó conta com 3.824 
eleitores para uma população 
de 2.306 pessoas.

Um caso recente que cha-
mou atenção foi a transferência 
excessiva de títulos eleitorais 
para o município de Tibau. Na 
sessão plenária da última terça-
-feira (23), o Tribunal Regional 
Eleitoral (TRE) decidiu cance-

lar a mudança de domicílio de 
eleitores. 

O caso analisou uma fal-
sificação de documentos de 
residência. Os documentos 
falsificados incluíam cópias 
de Documentos de Arrecada-
ção Municipal (DAMs) com 
endereços inexistentes e não 
reconhecidos pela Prefeitura 

de Tibau.
O processo, relatado pelo 

juiz federal Fábio Bezerra, re-
sultou na procedência dos re-
cursos contra a transferência 
do domicílio eleitoral. A deci-
são foi unânime entre os ma-
gistrados presentes.

O TSE esclarece que o do-
micílio eleitoral nem sempre 

corresponde ao domicílio ci-
vil. Em alguns casos, vínculos 
profissionais justificam a ma-
nutenção do registro eleitoral 
em um município diferente do 
local de residência. A discre-
pância entre eleitores e habi-
tantes levanta questões sobre 
a precisão dos registros eleito-
rais e populacionais.
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Foto: Reprodução/Prefeitura de Tibau 

Tibau, na Costa Branca potiguar, tem 9.928 eleitores para uma população de 5.382

DADOS DO TSE E IBGE MOSTRAM QUE MUNICÍPIOS COMO TIBAU, PASSAGEM E BODÓ SÃO OS QUE APRESENTAM MAIS DISPARIDADE

RN tem pelo menos 60 cidades 
com mais eleitores que habitantes

Termina em 22 de agosto o pra-
zo para que eleitoras e eleitores, que 
se encontram em determinadas con-
dições, possam se habilitar, na Justiça 
Eleitoral, para votar em outra seção 
ou local, dentro do mesmo município 
em que estão inscritos.  

A medida tem como objetivo per-
mitir que pessoas, em razão do traba-
lho, de dificuldades de locomoção ou 
por estarem privadas provisoriamente 
de liberdade, possam votar em seções 
eleitorais diferentes das que estão regis-
tradas. Essa opção, chamada de trans-
ferência temporária, é um serviço que 
pode ser requisitado por quem está em 
situação regular no cadastro eleitoral. 

Essa e outras datas podem ser con-
sultadas no calendário eleitoral. As re-
gras para as pessoas que se encontram 
nessas condições e desejam fazer a 
solicitação estão listadas na Resolução 
TSE nº 23.736/2024, que trata dos atos 
gerais do processo eleitoral. O primeiro 
turno das Eleições Municipais de 2024 
ocorre no dia 6 de outubro.

Transferência 
temporária
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Virgínia Melo Mariani Ohara FernandesPaulo César Medeiros Suellen Lobato 

RODRIGO
FESTA DE SANTANA
A coluna passou a semana em Caicó. Na capital do Seridó, par-
ticipamos ativamente do festejos de Sant’Ana, padroeira da cida-
de. Agradecer ao bem receber do prefeito Dr. Tadeu, que esten-
deu o tapete vermelho para este colunista, mostrando porque é 
líder em aprovação na cidade. Retribuir o carinho e atenção das 
jornalistas Wllana Dantas e Suerda Medeiros, sempre a postos 
para mostrar como os seridoenses são acolhedores. 

FEIRINHA 
Ponto alto da festa de Sant’Ana, a tradicional feirinha na quin-
ta-feira lotou a praça de eventos com políticos, formadores de 
opiniões, empresários e imprensa de todo o Rio Grande do Nor-
te. Este colunista formou mesa com o prefeito de Natal, Álvaro 
Dias, o deputado federal Paulinho Freire, o vereador Eriko Jáco-
me, a secretária da Semtas, Andréa Dias e seu esposo João Paulo 
Viveiros. Tarde para lá de agradável. 

Prefeito Álvaro Dias, deputado Gustavo Carvalho, 
vereador Eriko Jácome e o deputado Paulinho Freire

O deputado João Maia sendo recebido na feirinha pelo 
vice-prefeito Toinho Santiago e pelo prefeito Dr. Tadeu

DO FUNDO DO BAÚ

No final das contas, não são os anos da sua 
vida que contam. É a vida em seus anos.”
Abraham Lincoln“Loureiro

Anna Leila Santos e Chrystian de Saboya nos 

salões do Versailles Recepções em 2010

PARABÉNS

CARVOEIRO
Outro destaque da Feirinha de Sant’Ana está para o Restaurante Carvo-
eiro. O espaço se tornou um ponto de encontro dos VIPs que prestigiam 
o evento. Com open bar e shows diferenciados, a casa se transforma num 
verdadeiro camarote para quem busca conforto, comodidade e bom 
atendimento. A coluna pode conferir e encontrar muita gente bacana no 
espaço e, claro, mais que recomenda. 

PITOMBEIRA 
Aproveitando a estada pelo Seridó, 
fomos a Acari, mais precisamente na 
Fazenda Pitombeira, abraçar o casal 
Verônica e Marcus Nepomuceno 
que nos receberam em grande esti-
lo. Destaque para os dotes artísticos 
de Marcus que deixou a tarde/noite 
muito mais animada com um verda-
deiro show com muita música boa. 
Nossa gratidão a Marcus e Verônica. 
Com certeza repetiremos a dose. 

Marcus e Verônica Nepomuceno 
no paraíso que é a Fazenda 
Pitombeira 

RIBEIRA BOÊMIA 
O projeto cultural Ribeira Boêmia 
acaba de confirmar a grade musical 
da 4° edição do seu Festival de Samba. 
Grandes medalhões do gênero, como 
Alcione, Diogo Nogueira e Arlindi-
nho estarão na Casa de Apostas Are-
na das Dunas no dia 23 de novembro. 
Os ingressos estão disponíveis no site 
Outgo ou, de forma presencial, nas 
lojas Sem Etiqueta do Portugal Cen-
ter e Multicoisas do Midway Mall.

BRASIL MOSTRA BRASIL
A maior feira multissetorial da região 
Nordeste estreia a sua 29° edição no 
Rio Grande do Norte no dia 16 de 
agosto e segue até o dia 25, no Centro 
de Convenções de Natal, que irá se 
transformar no maior espaço de inte-
gração econômico-empresarial, de cul-
tura e lazer do Rio Grande do Norte.

DIA DOS PAIS 
O Versailles Recepções anuncia mais 
uma edição do pra lá de tradicional 
Almoço dos Pais. O evento que ocor-
re em comemoração ao dia dos pais 
será no domingo 11 de agosto com 
buffet internacional, música ao vivo 
e sorteios, sem contar em todo con-
forto e bom serviço que são comuns 
ao Versailles. Mais: 3217-6162.

Os magistrados José Undário, 
Soledade Fernandes e Jarbas 
Bezerra no Carvoeiro 

Marja Andrade sendo recheio 
para o marido Allan Kardec 
e para filho Pedro Álvares 
também no Cravoeiro

Roberto Chaves e Dani Diniz 
com Ana Lídia Procópio e 
Paulinho Rocha Buda em pose 
para nossas lentes 

A secretária Andréa Dias com 
o maridão João Paulo Viveiros 
prestigiando a feirinha de 
Santana 

O produtor Redson Roberto com o empresário Markantonio 
Ramos, proprietário do Restaurante Carvoeiro
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JUSTIÇA

Foto:Sandro Menezes/Assecom
O Ministério dos Portos e Ae-

roportos anunciou que a primeira 
licitação com melhorias ao Porto de 
Natal deve acontecer em setembro. 
As ações iniciais incluem a elabo-
ração de um Termo de Referência 
para a contratação e licitação das 
defensas do cais, com previsão de 
início das obras em seis meses após 
a assinatura da ordem de serviço.

Além disso, o anteprojeto 
de dragagem do Rio Potengi foi 
submetido ao Instituto de De-
senvolvimento e Meio Ambiente 
(Idema) para validação. Após essa 
avaliação, será estabelecido o cro-
nograma para as próximas etapas. 
O objetivo da dragagem é restabe-
lecer a profundidade original do 
canal de acesso de 12,5 metros, 
sem aumento de calado. 

Em reunião com o governo 
estadual no início do mês, o Mi-
nistério dos Portos e Aeroportos 
garantiu R$ 60 milhões para a 
obra de dragagem e R$ 10 milhões 
para as defensas do cais. A instala-
ção de defensas garantirá a apro-
ximação segura das embarcações.

A dragagem do Rio Potengi é 
essencial para aumentar a capaci-
dade do Porto de Natal, permi-
tindo a recepção de embarcações 
maiores e melhorando a movi-
mentação no terminal. 

Para a Ponte Newton Navarro, 
o Ministério prevê a publicação 
do edital de licitação até o final de 

agosto e a contratação dos serviços 
em outubro. A obra tem um prazo 
de execução de oito meses a partir 
da assinatura da ordem de serviço. 

Na última segunda-feira (22), 
uma embarcação colidiu com um 
dos pilares da ponte Newton Na-
varro. O navio saiu do porto de 

Pecém, no Ceará, e tinha como 
destino a cidade de Rio Grande 
(RS), a 316 quilômetros de Porto 
Alegre, e transportava pás de tor-
res de energia eólica. 

Por conta do mau tempo, o co-
mandante da embarcação decidiu 
entrar no porto de Natal. No entan-

to, a embarcação acabou colidindo 
com um dos pilares da ponte ao se 
aproximar do porto. A Secretaria 
de Estado da Infraestrutura (SIN) 
constatou apenas uma pequena ava-
ria nas placas metálicas que reves-
tem a estrutura de concreto.

Segundo o Ministério dos 

Portos, as defensas dos pilares 
centrais da ponte permitirão a cir-
culação segura de embarcações de 
maior porte, em qualquer horário. 
O projeto, com orçamento inicial 
de R$ 45 milhões, está em fase de 
definição de dotação orçamentá-
ria nos Ministérios envolvidos.

Uma audiência na Justiça 
Federal nesta segunda-feira (29) 
resultou em um acordo entre a 
Prefeitura de Natal, o Ministério 
Público Federal (MPF), o Institu-
to de Desenvolvimento Susten-
tável e Meio Ambiente (Idema) 
e pescadores sobre o início das 
obras de engorda da Praia de 
Ponta Negra. A expectativa é que 
o aterro hidráulico comece nos 
próximos dias.

Presidida pela juíza Moniky 
Mayara Costa Fonsêca Dantas, da 

5ª Vara Federal do Rio Grande do 
Norte, a reunião decidiu que não 
será mais necessário ouvir os pes-
cadores artesanais com base na 
Convenção 169 da Organização 
Internacional do Trabalho (OIT) 
antes de iniciar a obra. Com isso, 
a licença ambiental emitida pelo 
Idema na semana passada seguirá 
valendo.

O acordo incluiu um com-
promisso da Prefeitura de Natal 
de pagar um auxílio financeiro 
aos pescadores durante a exe-

cução das obras. A Fundação 
Norte-rio-grandense de Pesquisa 
e Cultura (Funpec) realizará um 
levantamento para definir o nú-
mero exato de beneficiados, esti-
mado inicialmente em 122 famí-
lias, sendo 90 associadas e 32 não 
associadas, mas reconhecidas.

Thiago Mesquita, secretário 
de Meio Ambiente e Urbanismo 
de Natal, declarou à 98 FM que 
o próprio MPF abriu mão da exi-
gência da OIT 169 após o com-
promisso firmado pela prefeitura. 

“Não iremos acatar a OIT 169. 
Isso foi rechaçado por todos os 
entes. Essa é a primeira grande vi-
tória. Segunda grande vitória: che-
gamos a um acordo de estabelecer 
um valor indenizatório, desde que 
a Funpec chegue à conclusão de 
quantas famílias. Com isso, iremos 
chegar a uma indenização relacio-
nada à infraestrutura para essas 
famílias durante a execução da 
obra”, afirmou Mesquita. 

A obra de engorda da Praia de 
Ponta Negra, maior cartão-postal 

de Natal, vai custar R$ 108 mi-
lhões.  A obra prevê um aterro ao 
longo de quatro quilômetros na 
enseada da praia, com o objetivo 
de alargar a faixa de areia para até 
100 metros na maré baixa e 50 
metros na maré alta.

Estima-se que serão utiliza-
dos cerca de 1,1 milhão de me-
tros cúbicos de areia para a obra. 

Os trabalhos incluirão o uso 
de uma draga de sucção, que de-
positará o sedimento em trechos 
de 200 metros na praia.

Obra no cais do Porto de Natal 
deve ser licitada em setembro
PREVISÃO DE INÍCIO DAS OBRAS É DE SEIS MESES APÓS A ASSINATURA DA ORDEM DE SERVIÇO

Acordo entre Prefeitura, MPF, Idema 
deve liberar início da engorda

Melhorias no Porto de Natal têm orçamento previsto em R$ 70 milhões
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TOQUE DE LETRA

BOMBINHAS COMO NOTÍCIAS
Olá, pessoal! Pensando exclusivamente na minha incompetência, começo 
a Coluna desta semana com um trecho de uma leitura  que fiz certa vez 
onde se dizia o seguinte: “O acesso às informações tornou-se muito mais 
difícil no mundo das bolhas virtuais”. Há certo sentido nessa citação ainda 
mais quando as informações trazidas – sejam elas bombas, bombas-bu-
jões, bombas-palitos, traques ou quaisquer artefatos – não são capazes 
de abalar a terra onde todos sabem/sabiam sobre qualquer coisa, sobre 
qualquer um. Talvez seja a consequência oriunda do “establishment do 
jornalismo esportivo” adquirida nos últimos tempos. 

BOMBINHAS COMO NOTÍCIA (2)
O caso América e Sicoob, trazido aqui pelo Novo Notícias e depois com-
partilhada por mim através de bomba, é um exemplo. É importante deixar 
claro que não importo – e jamais me importei – com o que pensam ou 
deixam de pensar sobre a minha pessoa. O que sempre irei me importar 
será com a notícia/a informação com responsabilidade, mesmo que todos 
saibam, mesmo que os impactos sejam pormenores. Quem sabe um dia as 
bolhas voltem a focar mais nas gravidades dos fatos.

SE QUISER SE CLASSIFICAR…
O primeiro duelo com o Retrô-PE foi longe de ser aquilo que o torce-
dor americano esperava. Aliás, parabenizo os 10.580 torcedores que en-
cararam o vento frio e a chuva para ver um América que fez tudo que o 
adversário queria. O empate, mediante as circunstâncias do que a partida 
apresentou, “foi bom”. O que me preocupa para a partida da volta no 
próximo domingo é se, além de jogar bola, o técnico Marquinhos Santos 
continuará explorando apenas as bolas paradas. Se quiser se classificar, 
precisará mostrar muito mais do que o repertório visto na Arena das Du-
nas. 

A POSTURA TEM QUE SER OUTRA
Sempre digo que jogando em casa a vitória sempre deve prevalecer. Con-
tra alguém que segue na briga com os líderes, podemos dizer que o resul-
tado do ABC foi um ponto positivo – apesar de não ter jogado absoluta-
mente nada. A preocupação em si que tenho pelo alvinegro é que para os 
jogos que estão por vir, principalmente com os confrontos diretos, o time 
tenha o mesmo desempenho e agonize até a última partida. De todas as 
decisões que estão por vir, contra o lanterna São José não tem conversa. 
Lembremos: faltam cinco pontos!

2ª DIVISÃO JÁ PROMETE!
A reunião/conselho técnico para debater sobre o Campeonato Estadual 
da Segunda Divisão só irá acontecer na próxima semana. No entanto, a 
movimentação de contratados dos participantes já começa a chamar aten-
ção. No QFC, Sérgio China chega pra ser o treinador. No Rio Grande, 
Higor César e o goleiro Alan Alves já são os nomes para o time. Mas o 
Alecrim chamou os holofotes ao fechar com Fernando Tonet, o experien-
te zagueiro Adalberto e o artilheiro Paulinho que se destacou no Santa 
Cruz. Olha… segundona promete!
 
BOM RESULTADO
As oitavas de final do Brasileirão de Futsal começaram e, logo de cara, o 
Apodi foi até Maceió encarar o CRB/Traipu e saiu com um empate em 
2x2 nesse primeiro duelo. Os gols foram marcados por André Ferreira e 
Felipe Potengi. Time potiguar até poderia ter voltado para o RN com a 
vitória, já que esteve à frente do placar por duas vezes. De toda maneira, 
bom resultado. Jogo da volta agora acontecerá só daqui a duas semanas. 
Vale lembrar que o América jogará amanhã a primeira partida contra o 
Sapezal-MT. Quem quiser conferir, basta se ligar no canal da CBFS TV 
no YouTube.

BAITA HISTÓRIA!
Encerro a Coluna desta semana destacando a grande heroína brasileira. 
Engana-se que vou falar da Larissa Pimenta, Rayssa Leal ou Rafaela Silva. 
Quero destacar a história da Nathalie Moellhausen. A fala da esgrimista 
abordando algo pessoal no Fantástico ontem mostrou que a atleta já é 
uma grande vitoriosa. O que ela fez e mostrou nestas olimpíadas já é digna 
de entrar no hall das grandes atletas. Vai dar tudo certo! Bom, me despeço 
por aqui. Boa semana a todos e até a próxima. Um abraço!

Em mais um movimento no 
processo de fortalecimento da 
candidatura de Natal como uma 
das cidades-sede da Copa do 
Mundo Feminina de 2027, a go-
vernadora Fátima Bezerra voltou 
a conversar com o presidente da 
Confederação Brasileira de Fute-
bol (CBF), Edinaldo Rodrigues, 
em encontro na Embaixada do 
Brasil, em Paris, durante a reali-
zação dos Jogos Olímpicos, onde 
recebeu notícias animadoras so-
bre o projeto.

Na ocasião, além de refor-
çar a inserção do Rio Grande 
do Norte na disputa para sediar 
jogos do mundial, a governa-
dora ouviu do presidente da 
CBF, a confirmação de que uma 
equipe da FIFA será enviada ao 
estado no mês de agosto para 
uma visita técnica na Arena das 
Dunas. Como parte de fortale-
cimento desse processo, uma 
novidade também foi anunciada 
no encontro: a seleção brasileira 
feminina fará um amistoso na 
Arena das Dunas no mês de ou-
tubro. Adversárias e data serão 
definidas e divulgadas em breve.

 “Quero reforçar todo nos-
so empenho em promover o 
desenvolvimento do esporte e 
fortalecer o turismo do nosso 

RN. Com a hospitalidade do 
nosso povo e a infraestrutura 
que temos, nós estamos prontos 
para abraçar essa oportunidade e 
mostrar ao mundo o nosso po-
tencial”, destacou a governadora 
Fátima Bezerra.

Além da conversa com Edi-
naldo Rodrigues, a governado-
ra tratou do assunto Natal na 
Copa do Mundo de 2027 com 
o ministro do Esporte do Bra-
sil, André Fufuca.

“Ministro, quero renovar o 
nosso pedido para que Natal seja 
incluída como sede do campe-
onato mundial feminino, que o 
Brasil vai sediar em 2027. Já con-
versamos sobre isso, já formalizei 

o pedido, inclusive já estive com 
o presidente da CBF, que ficou 
muito sensível e disse que em 
agosto estaria mandando uma 
equipe da Fifa a Natal, e agora 
renovo o pedido a você, porque 
o seu apoio é muito importan-
te”, reforçou Fátima Bezerra.

André Fufuca, um dos re-
presentantes do Governo Fe-
deral nos Jogos Olímpicos da 
França 2024, garantiu esforços 
para incluir Natal na 10ª edição 
da principal competição de fu-
tebol feminino do mundo. O 
torneio a ser disputado no Brasil 
em 2017 terá 32 seleções. A data 
de realização dos jogos será de-
finida depois.

Seleção feminina de 
futebol fará amistoso 
em Natal em outubro
EM ENCONTRO COM A GOVERNADORA EM PARIS, PRESIDENTE DA CBF 
REAFIRMOU COMPROMISSO DE VISTORIA DA FIFA NA ARENA DAS DUNAS

Fátima Bezerra em encontro com Edinaldo Rodrigues, da CBF

Campanha destaca o surfe e 
as belezas do RN na Europa

A Embratur, em parce-
ria com o Sebrae, lançou na 
manhã do sábado (27) a nova 
campanha de promoção inter-
nacional do Brasil na Europa. 
O evento aconteceu na Casa 
Brasil – espaço em Paris que 
recebe atletas e ex-atletas bra-
sileiros, autoridades e visitantes 
de todo o mundo durante as 
Olímpiadas de Paris.

A campanha tem como 
slogan “Visite o Brasil. Aqui 
você sempre ganha”. O con-
ceito, com temática esportiva 
inspirada nos Jogos Olímpicos, 
é de que nos destinos brasilei-
ros os turistas sempre saem 
ganhando com as paisagens 

exuberantes, a hospitalidade 
dos brasileiros, as amizades 
feitas no país e as experiências 
únicas.

Uma das peças divulga 
Pipa (RN), destacando o surfe 
nas praias paradisíacas. “O Rio 
Grande do Norte reúne tudo 
o que o Brasil tem de melhor 
para apresentar ao mundo, 
com suas belas praias, deliciosa 
culinária, hospitalidade excep-
cionalíssima. O Estado trouxe 
seus atrativos e a própria go-
vernadora está aqui fazendo a 
exposição dessas belezas e eu 
tenho certeza que quem ganha 
com isso é o trade local, os 
micro e pequenos empreen-

dedores que trabalham com o 
turismo no estado, quem ga-
nha é a economia e o povo do 
Rio Grande do Norte”, afirma 
o ministro do Turismo Celso 
Sabino.

Para a governadora Fátima 
Bezerra essa iniciativa é muito 
importante para o desenvolvi-
mento do turismo local. “Eu 
fico muito feliz. Aproveitar 
esse momento, com mais de 
15 milhões de pessoas passan-
do por aqui, para difundir o 
potencial turístico que nós te-
mos. Isso é muito inspirador e 
eficaz. O Brasil tem batido re-
cordes no número de turistas e 
nós estamos juntos nisso”.

Foto:  Sandro Menezes/Assecom
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